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港府應全面規劃發掘旅遊業發展潛能

建評

民建聯立法會議員 鄭泳舜
民建聯近期向政

府呈交了《香港旅
遊業發展藍圖 2.0》

諮詢的書面回應，就多個方面向政府提出了
多個建議。香港自2023年2月開始復常，本
港旅遊業正全速邁向復常，開始歡迎來自世
界各地的遊客，政府當局預計今年將會迎來
超過5000萬遊客。筆者認為，香港作為享譽
全球的旅遊勝地，旅遊資源豐富，但面臨疫
情後旅客消費喜好及模式的轉變，香港旅遊
業現時也面臨不小的挑戰。國務院港澳辦
主任夏寶龍上月初強調香港應樹立 「香港無
處不旅遊」的理念，充分肯定了香港旅遊業
的發展潛力，政府要為香港旅遊業的長遠發
展制定詳細的計劃，充分發掘香港旅遊資
源，吸引世界各地遊客訪港。

筆者認為，香港旅遊業一大優勢便是有
「背靠祖國，聯通世界」的特點，政府應思

考如何充分利用這一優勢。在聯通世界方
面，現時有不少來自世界各地的友商對國家
發展有濃厚的興趣，想透過香港前往內地城
市。政府應把握機會，與更多 「一帶一路」
共建國家和歐美國家設立直航航線，提高往

來便利性，相信在便利性及香港國際化城市
的加持之下，可以將香港打造為國際友商到
訪中國的首選落腳點。背靠祖國是香港旅遊
業的另一大優勢，內地旅客數量龐大，如何
進一步吸引內地旅客訪港也是香港旅遊業發
展的重點。特別是在近日京港及滬港高鐵動
臥列車線開通後，香港與這兩大城市現時可
以做到 「夕發朝至」，筆者的兩位議員同事
與立法會交通事務委員會試搭首班車後，對
動臥列車的舒適度讚不絕口。北京與上海都
是千萬級人口大市，在動臥列車開通後，政
府應配合列車 「夕發朝至」的特點，加強在
這兩個城市的香港旅遊宣傳，並與內地有關
部門保持溝通，持續優化列車服務，例如提
供更多房型選擇。

結合傳統文化及高新科技
在另一方面，筆者認為政府應做到全面發

展規劃，在吸引遊客到來的同時，要結合傳
統文化及高新科技，做好本地旅遊內容，讓
遊客們玩得開心。筆者早前已經在香港旅遊
發展的倡議中建議政府在積極推動盛事經濟
的同時，利用大數據對政府資助的盛事活動

進行評估分析，透過分析海內外遊客消費模
式及金額、留港日數及經濟效益等多個指
標，評估及優化盛事活動，進一步打造香港
盛事旅遊的招牌。除了繼續推動盛事旅遊
外，筆者認為政府應深入思考如何發展本港
深度遊。香港在發展不同主題深度遊方面有
軟件及硬件優勢，例如在運動旅遊方面，
我們有多條行山路線深受海內外登山客歡
迎，連接深圳的多個口岸現時多了不少運動
背包客的影子，足以說明香港擁有發展運動
旅遊的硬件需求。另外，深厚的文化底蘊是
香港發展深度遊的軟件優勢，例如香港的電
影、音樂文化一直都深受世界各地觀眾喜
愛，特別是不少內地朋友在談起香港電影或
音樂時有不少美好回憶。筆者早前已建議政
府設立集消費和觀光為一體的電影主題園
區，展示近期爆紅的電影《九龍城寨之圍
城》及其他經典港片中的場景及道具。園區
之外，政府也可以就經典的電影及音樂場景
在城市中設立打卡點、回憶路線等，讓世界
各地的港片迷、港樂迷們在城市的不同角落
尋找屬於他們的回憶，讓他們感受到明月依
然照尖東。

八面來風

時時時評評評

行政長官李家超 6
月 14 日 在 「機 遇 香
港」主題採訪活動中

表示，香港最大挑戰是來自海外的政治挑
戰，但香港已跨越重重挑戰，國際金融中
心、航運中心的地位穩固，香港要融入國家
發展大局，把握大灣區機遇，未來就會更
好。確實，香港過去幾年走過了不平凡的
路，外國政治干預、抹黑和打壓不斷，意圖
破壞香港的金融、法治，但香港成功抵制住
干預，維持社會穩定，並且在發展經濟、改
善民生取得成就，令社會各界有更堅定的信
心，可以創出更好的未來。

今年是《粵港澳大灣區發展規劃綱要》頒
布五周年，中央舉辦的 「機遇灣區」、 「機
遇香港」、 「機遇澳門」主題採訪活動，密
集採訪了粵港澳大灣區的幾個中心城市。從
主題採訪活動中的所見所聞看，粵港澳大灣
區呈現出生機勃勃的景象，為灣區未來高速
發展已經打好堅實的基礎，香港鞏固和發展
「十四五」規劃確定的 「八大中心」，有保

障、有信心。

香港是國家金融中心和國際金融中心，服
務國家金融強國戰略，同時也不斷以改革、
創新發展自身金融市場，提升香港的國際競
爭力。近年來，特區政府積極推進金融改革
創新，在財富管理、綠色金融和數字金融取
得良好成效。

金融股市平穩發展
在全球地緣政治緊張、外國政治干預香港

不斷升溫的狀況之下，香港的股市出現波
折，但香港的金融基礎堅實，股市穩健運
作。金融必須依託於實體經濟，同時服務實
體經濟，國家經濟發展勢頭良好，香港過去
兩年的經濟也實現了正增長，這是香港金融
股市平穩發展的重要基石。

與此同時，香港緊隨世界金融發展的新趨
勢，聚焦發展家族辦公室，推出八項政策措
施，吸引全球各地的家族辦公室落戶香港，
取得成效。香港積極推動綠色金融，已經成
為亞洲地區最重要的綠色金融中心，不僅為
全球綠色發展服務，同時也為國家和內地省
市的綠色經濟服務。香港在數字金融方面的

發展也成績喜人，
虛擬金融可以輻射
東南亞地區。香港
作為國際金融中心
的地位穩固，未來
還將有更大的發展
空間。

作為國際航運中
心，香港在船舶註
冊、航運仲裁、航
運效率等方面仍然
具有領先全球的優
勢。而且，隨大

灣區的崛起，灣區內多個世界級的貨運碼頭
加強合作，有望發展成世界領先的現代碼頭
集群，也將力撐香港作為國際航運中心的地
位。

創新科技產業是大灣區發展的重心，大灣
區內四個對接港澳合作的戰略平台，包括前
海、河套、南沙和橫琴，創新科技產業都是
合作的重點。在這幾個平台上，香港與廣東
有緊密的合作，在香港研發出的多個領先世
界的科創成果，在大灣區成功地孵化、成長
起來，有些已經發展成為灣區重要的科創產
業，成為引領灣區發展的重要力量。

積極發揮和開拓優勢
香港的基礎科學研究、科研人才匯集等方

面具有優勢，將可以扮演國際研發中心的角
色，為大灣區創科產業服務。特區政府正在
集中力量發展生命健康科技、人工智能加生
命科學、第三代半導體，希望取得重大突
破。香港對建設創新科技產業中心有充分的
信心。

過去幾年來，外國勢力從未停止政治干預
香港，抹黑香港聲譽，唱衰香港未來，更施
以壓力、恐嚇官員、制裁等各種手段打壓和
破壞香港的法治，意圖動搖香港作為國際金
融中心、貿易中心、航運中心的地位。但特
首及特區政府堅定不移地完成第23條立法，
築牢維護國家安全的法律屏障，並且積極發
揮香港的原有優勢，開拓新的優勢，服務國
家發展戰略，推動香港自身發展。

事實證明，只要做好自己的事，發揮好
「一國兩制」下 「背靠祖國，聯通世界」的

優勢，積極融入灣區發展，融入國家發展大
局，香港無懼打壓，必能創出更好明天。

（轉自《堅雜誌》167期）

大灣區發展生機勃勃 香港未來可期 堅評

大灣區航空推出
香港與海口美蘭國
際機場航班。
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勝軍有限公司

根據第218條

澄展(香港)有限公司

麟淼有限公司

減少股本之通告

公司條例

茲通告澄展(香港)有限公司(「澄展」)已於2024年6月11日通過特
別決議，批准減少澄展之股本，即美元4,650,000.00元正；麟淼
有限公司(「麟淼」)已於2024年6月11日通過特別決議，批准減
少麟淼之股本，即美元4,650,000.00元正；勝軍有限公司(「勝
軍」)已於2024年6月11日通過特別決議，批准減少勝軍之股
本，即美元1,300,000.00元正。

日期：2024年6月21日。

沒有同意或沒有表決贊成該特別決議的澄展，麟淼或勝軍成員
或任何澄展，麟淼或勝軍債權人可在該特別決議的日期後的5個
星期內，根據公司條例第220條向原訟法庭提出申請，要求撤銷
相關的特別決議。

麟淼有限公司

香港銅鑼灣勿地臣街1號
時代廣場二座34樓

相關特別決議及有關之償付能力陳述，可於辦公時間內在澄
展，麟淼和勝軍位於香港銅鑼灣勿地臣街1號時代廣場二座34樓
的註冊辦事處查閱。

澄展(香港) 有限公司

勝軍有限公司

香港特別行政區

原訟法庭

報章公告

高等法院

2024年破產案2643宗

有關呈請書的聆訊

單方申請人︰星展銀行(香港)有限公司 (判決債權人)

有關︰梁明基(Leung Ming Kee)(香港身份證號碼E864xxx(x))

其註冊辦事處為香港皇后大道中99號中環中心11樓的

星展銀行(香港)有限公司針對你提交一份破產呈請

書，而法院已下令如將該份呈請書的一份蓋章文本及

替代送達令的一份蓋章文本以預付平郵方式送交 (1)新

界粉嶺吉祥街8號欣翠花園2座10樓A室；及(2)新界粉

嶺一鳴路8號景盛苑B座38樓6室並註明由梁明基收

件，及將本通知書在香港發行之中文報章上刊登一

天，則須當作已向你送達該份破產呈請書；該項呈請

將於2024年7月16日（星期二）下午3時正在法院進行

聆訊，你須於該日出庭，如你不出庭則法院可在你缺

席的情況下針對你作出破產令，特此通知。

 日期︰2024年6月21日

司法常務官

此致：梁明基 (Leung Ming Kee)

有關於2024年4月18日提交的破產呈請書事宜。

你可於提出申請時在法院查閱該份呈請書。
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香港商報廣告效力宏大

证券代码：600843  900924  证券简称：上工申贝  上工 B 股   公告编号：2024-041

上工申贝（集团）股份有限公司
关於参与美国 ICON 公司破产重整投资的进展

公告
本公司董事会及全体董事保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。
上工申贝（集团）股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 5 月 22 日

披露《关於参与美国 ICON 公司破产重整投资暨关联交易的公告》（公告编号：
2024-029），於 2024 年 6 月 13 日披露《关於对上海证券交易所问询函的回复公告》
（公告编号：2024-038），於 2024 年 6 月 17 日披露《关於参与美国 ICON 公司
破产重整投资的进展公告》（公告编号：2024-040）。公司以自筹资金对德国全
资子公司杜克普爱华有限公司（以下简称“DA 公司”）进行增资，并通过其在美
国新设子公司 SG Investment America, Inc.（以下简称“SGIA”）作为假马竞拍人
以购买相关有效资产的方式参与美国 ICON Aircraft Inc. 及其关联方的破产重整（以
下简称“本次交易”）。

2024 年 6 月 14 日（美国东部时间），美国破产法院对外公告，SGIA 出价 1,554
万美元，是出价最高的竞标人。Linden Blue 出价1,529万美元，被指定为次高竞标人。

2024 年 6 月 18 日（美国东部时间），美国破产法院根据美国破产法第 11 章举
行了关於 ICON 公司及其关联方相关资产出售的听证会。由於次高竞标人 Linden 
Blue 临时提出了提高报价的要求，美国破产法院确认接受 Linden Blue 的再次竞价，
SGIA 也在公司董事会授权的金额范围内提高报价，最终出价 1,579 万美元成为成
功竞标人。截至本公告披露日，美国破产法院已作出了资产出售令，批准 ICON
公司及其关联方向 SGIA 出售相关有效资产。

公司前期通过 DA 公司向飞人国际有限公司（以下简称“飞人国际”）提供
500 万美元用於参与 ICON 公司破产重整过程中的债务人自行管理融资（以下简
称“DIP 融资”）。现公司已成为成功竞标人，公司需要尽快筹集资金支付资产
购买对价，经与飞人国际的母公司上海飞人科技有限公司协商一致后，公司已於
2024 年 6 月 20 日收到了上海飞人科技有限公司代其孙公司飞人国际偿还此前公
司提供的全部 DIP 融资本金及对应利息（按照当天中国银行美元兑人民币中间价
1:7.1192）合计人民币 3,612.10 万元。

从本公告披露日到最终完成资产交割尚需一定的时间，可能会产生影响资产交
割的不确定因素。即便公司完成交割，在日后的生产经营过程中仍然存在诸多风
险（详见公司於2024年6月13日发布的《关於对上海证券交易所问询函的回复公告》
中的风险提示）。公司将就本次交易后续进展情况履行持续信息披露义务。敬请
公司股东及潜在投资者在买卖公司股票时注意二级市场投资风险，慎重决策。

特此公告。
上工申贝（集团）股份有限公司董事会

二〇二四年六月二十一日
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香港商報評論員 林松年

港人北上消費成風，許多內地餐
飲品牌則南下 「插旗」，為廣大本
地消費者提供更多優質選擇。惟最
近卻有少數內地餐飲品牌疑因 「水

土不服」，被迫提早退租結業。有意
見認為這反映香港營商環境大不如前，早

已不適合有意大展拳腳的內地企業 「掘金」。這種
論調是極其片面和不客觀的，因為店舖開業和結業
涉及大量因素，除了整體營商環境外，還有顧客口
味習慣、企業經營策略，以至政府政策配套等等。
許多證據表明，香港營商環境仍屬一流，而且非常
鼓勵市場自由競爭，內地品牌若要在港站穩陣腳，
必須 「諗計度橋」，出奇制勝。

香港是否仍然適合營商，只要看看客觀數據便一
清二楚：街舖空置率由2020年第三季亦即疫情期間
最高水平的18.3%，大跌至今年首季的6.6%，銅鑼灣
和尖沙咀等核心區域的空置率甚至低於這個水平；
全港餐飲服務業的機構單位數目，則已回升至近1.8
萬間，而且還有更多食店開業在即。這些客觀事實
均反映本港餐飲業和整體市道正在恢復，經濟韌性
和底氣能夠讓人投下信心一票。

香港確是一個值得各國餐飲品牌 「插旗」的地
方。儘管香港人口規模僅約750萬，但擁有一個消費
力強、平時很少在家煮飯的中產階級，這是許多潛
在投資者願意 「落場」的主要誘因。與此同時，香
港法治程度高，充分保障各類市場主體產權和合法
權益，再加上 「一國兩制」賦予香港 「背靠祖國、
聯通世界」的獨特優勢，因此許多有志於國際化的
內地企業，均視香港為進軍國際市場的第一站。事
實上，近年 「排隊」來港的內地餐飲品牌數不勝
數，包括海底撈、農耕記湖南土菜、太二酸菜魚，
而在內地擁有382家餐廳的綠茶集團，據報亦將來港
上市和開設分店。凡此種種，皆讓那些質疑香港營
商環境欠佳的論調顯得蒼白無力。

當然，在自由競爭下，內地企業南下是要面對商
業風險的，關鍵在於是否經營有道。上文提及的海
底撈自2017年進入香港市場以來，逐步擴展版圖，
迄今已有5家門店，周末周日甚至有許多港人在店外
大排長龍，這本身就證明它適應了香港的市場競
爭。反觀，去年才 「攻港」的檸檬茶飲品店 「檸濛
濛手打香水檸檬茶」、湘西菜館 「蘿蔔向南」，以
及廣州小食店 「咕嚕丸子屋」，經營不足一年已經
「拉閘」，足證南下 「掘金」確實不易。但我們不

應單憑少數品牌的退出，便認定出現 「退租潮」。
這些餐飲品牌退場，原因可以很複雜，可能是低估
了香港的經營成本，可能是因不熟悉行情而租用旺
丁不旺財的舖位，也有可能是事前沒有做好市場調
查，掌握不到香港消費者的口味習慣。總而言之，
內地品牌 「攻港」可以成功，也可以失敗，失敗了
就要 「交學費」。

少數內地餐飲品牌退租是客觀事實，但香港營商
環境之佳是毋庸置疑的，近日瑞士洛桑管理學院
《2024年世界競爭力年報》將香港評為全球第五，
便充分證明了這一點。未來，若有更多內地企業有
意來港發展，必須先熟悉 「水性」，做足功課，畢
竟在 「一國兩制」下，內地市場和香港市場確有頗
大差別。


